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ANOS

Financiamento limitado deixa setor
imobiliário apreensivo em Cascavel
Cascavel, a metrópole do Oeste, é uma das cidades com popu-
lação superior a 300 mil habitantes com um dos maiores per-
centuais de expansão imobiliária do interior do Brasil. Entre-
tanto, apesar deste cenário promissor, um fator tem gerado 
preocupação entre os profissionais diretamente envolvidos 
no segmento: a limitação nos financiamentos de imóveis pela 
Caixa Econômica Federal. A engenheira civil Bruna Anible é 
expert em documentação para obras financiadas ressalta que 

esta limitação vem sendo gradativa e já atinge imóveis com 
valor acima de R$ 350 mil. “Na metade do ano, os imóveis usa-
dos já sofreram restrições”, comenta. “E a pergunta que não 
quer calar: como serão as próximas restrições?”, questiona.  
Cascavel é uma cidade que tem muita oferta de imóveis. E 
sempre estão ocorrendo novos lançamentos. Por outro lado, 
a morosidade para conseguir crédito imobiliário tem deixado 
o setor preocupado. Bandeirada l  
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Com a promessa de que as obras de revitalização da Avenida Carlos Gomes estarão concluídas dentro do 
prazo contratual, 18 de dezembro, as mudanças para o fluxo do trânsito na via já começaram e os condu-
tores precisam redobrar a atenção. E, seguindo o que já acontece nas avenidas Brasil, Tancredo Neves e 
Barão do Rio Branco, a nova Carlos Gomes também terá a proibição de retorno em toda a via, sendo neces-
sário o looping de quadra para acessar de um lado ao outro. Essa mudança já aconteceu no retorno que era 
tradicional e bastante utilizado no acesso ao Bairro Maria Luiza, pela Rua Hyeda Baggio Mayer. l Geral 4
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

MARIA FATIMA CAVALLI (71)
JOÃO MACEDO CHEFER (73)
NOELI MARIA BISSANI (71)
SAULO FERNANDES (69)
VERÔNICA DE QUADROS (80)
TANIA ANDRUCHEVITZ (44)
SELMIRA MACHADO TOLLER (79)

Cascavel - Todas as atenções da 
imprensa e da classe política de 
Cascavel se voltou sexta-feira (18) 
para audiência de instrução mar-
cada pelo juiz eleitoral, Osvaldo 
Alves da Silva, da 68ª Zona Eleito-
ral, no contexto da AIJE (Ações de 
Investigação Judicial Eleitoral), 
proposta pelo candidato Mar-
cio Pacheco (PP), da coligação 
“Renovar com Fé em Deus e a 
Força do Povo”, ainda no dia 29 
de setembro, alegando abuso 
de poder religioso e político por 
parte da campanha do hoje pre-
feito eleito, Renato Silva (PL). 

A ação denuncia que líderes 
da igreja Assembleia de Deus, 
em especial o pastor Clemer-
som Silva, teriam utilizado sua 
influência dentro da comuni-
dade religiosa para coagir fiéis a 
apoiarem Renato Silva e Mecabô. 
De acordo com Moacir Vosniak, 
representante jurídico do Avante, 
partido da coligação de Marcio 
Pacheco, que acompanhou os 
trabalhos no Fórum Eleitoral, a 
reunião relatada na ação acon-
teceu na Igreja Assembleia de 
Deus do bairro Interlagos, com 
a presença do prefeito Leonaldo 
Paranhos e os candidatos Renato 
Silva e Henrique Mecabô. “Era 
para ser um encontro religioso 
entre pastores e na verdade se 

Do GAEMA para o GAECO
A vereadora Professora Liliam (PT), encaminhou ao GAEMA 

(Grupo de Atuação Especializada em Meio Ambiente, 
Habitação e Urbanismo) um pedido de investigação 

sobre possível relação entre o aumento patrimonial do 
prefeito de Cascavel, Leonaldo Paranhos e a expansão 

do perímetro urbano do município. No entanto, o GAEMA 
declinou a competência e encaminhou ao GAECO a 

denúncia, para que a situação seja apurada.

Transição municipal
Com apoio da Associação 
dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil, o 
Governo Federal lançou 
o Manual de Transição 
Municipal, um guia para os 
prefeitos eleitos em 2024 
e para os que deixarão o 
cargo em 31 de dezembro. 
A cartilha oferece diretrizes 
para garantir uma transição 
segura e eficiente entre 
gestões, assegurando que 
os novos administradores 
públicos assumam seus 
mandatos com organização e 
transparência.

Isenção IPVA
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), 
encaminhou na tarde de 
ontem (18), um projeto de lei 
para a Assembleia Legislativa 
do Paraná para que motos 
de até 170 cilindradas 
sejam isentas do pagamento 
do IPVA (Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores) a partir de 
2025. Segundo o governador, 
a isenção irá beneficiar mais 
de 740 mil motocicletas que 
não serão mais tributadas. O 
valor da isenção passa dos 
R$ 200 milhões.

Pelo interior
O candidato à presidência 
da OAB Paraná pela chapa 
XI de Agosto, Luiz Fernando 
Casagrande Pereira está num 
giro pelo interior do Paraná 
com o objetivo de visitar os 
escritórios de advocacia para 
ouvir a classe e aprimorar 
suas propostas para a 
gestão. 

Prioridades 
O líder interino do governo 
no Senado, senador Otto 
Alencar (PSD), definiu três 

projetos como prioritários 
para o Palácio do Planalto 
após o segundo turno das 
eleições municipais. Na 
pauta está a regulamentação 
da reforma tributária, 
regulamentação do mercado 
de carbono e regulamentação 
da inteligência artificial.

Regras Pix
A partir de novembro, o Pix 
terá regras mais rígidas 
para garantir a segurança 
das transações e impedir 
fraudes. Transferências 
de mais de R$ 200 só 
poderão ser feitas de 
um telefone ou de um 
computador previamente 
cadastrados pelo cliente 
da instituição financeira, 
com limite diário de R$ 
1.000 para dispositivos não 
cadastrados. 

Revista em presídios
O STF (Supremo Tribunal 
Federal) formou maioria de 
votos para proibir revistas 
íntimas vexatórias nos 
presídios para evitar a 
entrada de drogas, armas 
e celulares. Apesar do 
placar de 6 votos a 5, o 
julgamento foi suspenso por 
um pedido de destaque feito 
pelo ministro Alexandre de 
Moraes. Agora, o tema será 
analisado em plenário físico, 
mas sem data para sessão 
de julgamento.

Ação
A Corte julga um recurso 
do Ministério Público para 
reverter a absolvição 
de uma mulher flagrada 
tentando entrar em um 
presídio de Porto Alegre com 
96 gramas de maconha, 
que estavam enrolados 
em um preservativo e 
acondicionados nas partes 
intimas. 

STF ou TSE?
O senador Márcio Bittar (União Brasil) está perto de 

conseguir as 27 assinaturas necessárias para avançar 
com uma PEC (Proposta de Emenda Constitucional) que 

proíbe ministros do STF de exercerem mandatos no 
colegiado do TSE (Tribunal Superior Eleitoral). Segundo 

Bittar, 24 congressistas já aderiram à proposta.

AIJE de Edgar Bueno
O ex-prefeito Edgar Bueno, da coligação “Minha Vida é Cascavel”, tam-

bém ingressou com a AIJE, no dia 5 de outubro, um dia antes do primeiro 
turno. A ação aponta que Renato Silva teria utilizado sua influência midiática, 
política e econômica para garantir vantagens indevidas durante a campa-
nha. A denúncia, ainda sem audiência marcada, destaca que os meios de 
comunicação, especialmente as emissoras rádios de propriedade da famí-
lia de Renato Silva, teriam favorecido sua candidatura com uma cobertura 
excessivamente positiva da gestão do prefeito Leonaldo Paranhos, na qual 
Renato é o vice-prefeito. 

Além disso, outros veículos de comunicação da cidade teriam sido 
beneficiados por contratos milionários com a gestão municipal. Um dos 
pontos apontados na ação é o contrato de R$ 1,8 milhão, firmado entre a 
Prefeitura de Cascavel e o empresário e dono da Gazeta do Paraná para a 
locação de um espaço para abrigar a Semdec (Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico). O contrato foi firmado em agosto de 2024, 
próximo ao início da campanha eleitoral.

d ogado afirma que ata 
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coliga ão de enato Sil a
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transformou numa reunião polí-
tica com a exigência que alguns 
candidatos fossem os ‘candida-
tos da igreja’. Isso está nos autos, 
inclusive juntado pela defesa 
uma ata da Assembleia de Deus 
que confirma esses fatos”, disse 
o advogado.

“ABUSO DE PODER”
Vosniak explicou que reu-

niões desta natureza são per-
mitidas desde que “não esteja 
presente o abuso do poder eco-
nômico”. De acordo com áudios e 
vídeos da reunião que acabaram 
circulando pelas redes sociais, 
durante a reunião na sede da 
igreja houve determinação e 
“pressão” da liderança da igreja 
para que Renato fosse o candi-
dato oficial da denominação. 
“Inclusive o pastor [Clemersom] 
dizendo que aquele que não 
seguisse a orientação da igreja e 
que residisse em casa da igreja 

teria que entregar a chave. [...] 
Aqui estão configurados o abuso 
do poder econômico, abuso de 
poder político, principalmente”, 
detalhou o advogado.

De acordo com Moacir Vos-
niak, esse tido de situação tem 
acontecido em todo o Brasil e 
“chegou a hora do Poder Judi-
ciário e a Justiça Eleitoral dar 
um basta nesta situação de uti-
lizar as religiões e a fé para com-
pra de votos”.

PEDIDOS
Na ação, os advogados de 

Pacheco requerem a cassação 
das candidaturas e a inelegibi-
lidade de Renato Silva, Henri-
que Mecabô e por até oito anos, 
pedido estendido também ao 
prefeito Leonaldo Paranhos 
por ter participado de todos 
os atos. Caso a Justiça atenda 
o pedido da coligação de Mar-
cio Pacheco e o registro da 
chapa da coligação de Renato 
e Mecabô seja cassada, explica 
o advogado, “seria convocada 
novas eleições entre o segundo 
e o terceiro colocado”.

De acordo com as informa-
ções disponibilizadas, foram 
duas testemunhas pela coligação 
de Pacheco e seis testemunhas 
por porte da defesa da coligação 
de Renato Silva, “Cascavel Unida 
e Pra Frente”, porém, nem todas 
foram ouvidas na audiência que 
durou cerca de três horas. Ainda 
não foram definidas novas datas 
para audiências do processo 
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Cascavel – Na sequência da 
série de entrevistas exclusi-
vas do jornal O Paraná com 
os vereadores eleitos pela pri-
meira vez para o exercício do 
mandato em Cascavel, nesta 
edição a conversa é com o jor-
nalista João Diego (Republi-
canos). O objetivo da série é 
aproximar os eleitores das pro-
postas e trajetórias dos novos 
representantes da cidade. 
João Diego conquistou 2.269 
votos nas eleições de 2024. 
Esta foi a segunda vez que 
disputou um cargo à Câmara 
de Cascavel. Diego falou o que 
espera da Câmara de Cascavel e 
de seu mandato. Confira entre-
vista na íntegra (em vídeo), no 
portal oparana.com.br.

O Paraná - Na eleição de 
2020, quando você participou 
pela primeira vez, faltaram 
84 votos para você se eleger. 
Naquela oportunidade, o 
Republicanos fez apenas um 
vereador. Nas eleições deste 
ano o partido conseguiu ele-
ger quatro vereadores. Qual 
a sensação desta votação: 
dobrar o número de votos e 
estar vereador de Cascavel?
João Diego - Primeiramente 
é uma alegria 
poder fazer 
parte da his-
tória do nosso 
m u n i c í p i o , 
deixar nossa 
contribuição, 
deixar nossa 
marca. [...] Em 
2020 faltaram 
esses 84 votos 
para a elei-
ção. Naquele 
p r i m e i r o 
m o m e n t o , 
fiquei muito contente com a 
votação, mas pensei, será que 
a política é para mim? Será que 
eu devo continuar nessa cami-
nhada? Agora, conversando 
com os amigos, comparti-
lhando com a família esse pen-
samento, tomamos a decisão 
que tentaríamos mais uma vez. 

Alguns especialistas de 
política falavam: João, a ten-
dência natural de uma pes-
soa que sai de uma votação 
é de uma eleição para outra 
aumentar 30%. Isso é um cres-
cimento natural de alguém 
que faz uma campanha boa. 
Eu pensava: não, mas 30% 
não é o suficiente pra me dei-
xar entre os eleitos do Repu-
blicanos; então a gente vai 
ter que trabalhar muito mais, 
vai ter que levar muito mais 
a nossa mensagem. E, com-
parado à outra campanha, a 

Sangue novo: João Diego quer trazer o 
“legislativo comunitário” para Cascavel

gente se programou com mais 
antecedência, lançamos a pré-
-campanha seis meses antes, 
nós conversamos com mais 
amigos, mobilizei mais ouvin-
tes, pessoas que me acompa-
nham no rádio, e o resultado 
foi extremamente positivo. A 
gente conseguiu dobrar a vota-
ção de uma eleição para outra, 
superando as expectativas até 
dos mais otimistas.

O Paraná - Por qual motivo 
você entrou na política em 
2020? E por qual motivo você 
desejou seguir?
João Diego - Eu vim lá da 
Região Norte. Durante toda 
a minha vida eu morei lá na 
Região Norte. Mas desde 
pequeno meu pai e minha mãe 
sempre foram envolvidos com 
campanhas políticas, sempre 
foram envolvidos nesse pro-
cesso eleitoral e eu sempre 
gostei muito disso. E eu percebi 
que nos períodos de eleição, a 
Região Norte era a região mais 
visitada em Cascavel. Tinha 
candidatos, vereador, depu-
tado, enfim, no período de 
campanha eles desciam para 
a Região Norte. Depois passava 
quatro anos e você nunca mais 

via a pessoa 
por lá. Então 
s e m p r e  f o i 
um local que 
o meio polí-
tico sempre 
visitou muito 
em busca dos 
v o t o s ,  m a s 
nem sempre 
a região teve 
a  a t e n ç ã o 
n e c e s s á r i a 
das autorida-
des. [...] Então, 

o primeiro momento foi pra 
ser uma voz dessa região, de 
onde eu vim. Eu sempre estu-
dei em escola pública, em 
colégio público, só a minha 
faculdade, o ensino superior, 
acabei daí fazendo na Univel. 
Então sempre usei do serviço 
público, sistema de saúde. [...] 
E para que eu pudesse deixar 
minha marca ou fazer algo a 
mais, não só pela região norte, 
mas para todos que me acom-
panham no rádio eu precisava 
dar um passo a mais. E a polí-
tica é um caminho. 

O Paraná - Você pretende ser 
um vereador da região norte? 
João Diego - Eu procuro falar 
que eu vou fazer um legislativo 
comunitário. Já existe muito 
esse termo em outras cidades, 
Cascavel é até uma novidade, 
e é entender a necessidade 

de cada bairro e trabalhar em 
cima daquela necessidade. Se 
eu for hoje no Maria Luíza, a 
necessidade é uma, diferente 
do Santa Cruz. A necessidade 
do Floresta é outra, diferente 
da região central. Então, o 
legislador primeiro, ele é um 
vereador da cidade de Cas-
cavel, ele tem que atuar para 
a cidade, para o interior. Eu 
recebi 384 votos no Floresta 
e Clarito, outros quase 1.900 
votos foram espalhados pela 
cidade de Cascavel. Então 
seria injusto da minha parte 
priorizar apenas a região norte 
e deixar tantos outros bairros 
ou comunidades do interior 
desamparadas. 

O Paraná - No período de 
2020 a 2024, você chegou 
a assumir um tempo como 
suplente no Legislativo de 
Cascavel. Você acredita que 
essa experiência junto com a 
comunicação tende a facilitar 
a sua vida a partir de 2025?
João Diego - Foi um período 
muito curto, né? Eu assumi 
lá a Câmara por um mês, em 
setembro de 2022. Foi um 
período para que eu enten-
desse melhor o contexto, os 
bastidores da política, para 
que eu acompanhasse os bas-
tidores ali do Plenarinho, para 
que eu acompanhasse como 
é para protocolar um projeto, 
uma indicação, as indicações 
que os vereadores têm à dispo-
sição, para que eu entendesse 
o funcionamento da Casa. Eu 
acredito que agora, por mais 
que é uma primeira eleição, 
chego com certo conheci-
mento básico desse mês que 
estive lá.

O Paraná - O que se pode 
esperar do vereador João 
Diego a partir de 2025?
João Diego - Muito traba-
lho. Dedicação total a nossa 

população de Cascavel. Não só 
aos 2.269 amigos e amigas que 
depositaram esse voto de con-
fiança, mas para toda a popu-
lação. A partir do momento 
que eu fui eleito, eu deixo de 
representar apenas aqueles 
2.269 eleitores e passo a repre-
sentar a cidade como um todo. 
Então, a população pode espe-
rar muito trabalho. Eu nunca 
tive cargo político nenhum, eu 
não tenho apadrinhamento 
político, tenho uma abertura 
da política e sou grato pela 
abertura que o Renato Silva e 
o grupo me deu para estar no 
Republicanos. 

Sou filho de uma professora 
aposentada, de um locutor, 
autônomo, irmão de uma pro-
fessora de educação física, eu 
venho de uma família que não 
tem raízes na política. Então, 
por isso eu posso, com muita 
tranquilidade, dizer que eu 
sou uma nova 
voz na política. 
V e n h o  s e m 
vícios políticos, 
venho sem raí-
zes históricas 
n a  p o l í t i ca . 
[...] Só fazer 
um adendo, 
período que 
eu tive um mês 
na Câmara, uma coisa que 
me incomodava, às vezes era 
ver um gabinete ou outro, o 
pessoal com um ritmo de tra-
balho mais tranquilo, mais 
cadenciado. A ideia é trazer 
para o poder público, para o 
legislativo, o mesmo ritmo 
que a gente tem na iniciativa 
privada. Principalmente em 
veículos de comunicação, você 
chega numa redação, tem o 
pessoal trabalhando, vai numa 
emissora de rádio, o pessoal 
produzindo, apresentando, 
nos bastidores. A gente tem 
esse dinamismo, e é um dina-
mismo que eu sinto um pouco 
de falta disso no Legislativo. 

O Paraná - Qual a impor-
tância da renovação, de ter 
gente nova dentro do poder 
legislativo, gente nova como 
você dentro da Câmara de 
Cascavel?
João Diego - Eu sou extrema-
mente favorável à renovação. 
Eu vejo que esse conjunto da 
experiência mais a renovação 
tende a surtir um bom traba-
lho a favor da nossa cidade. 
Cito a experiência porque nós 
sabemos que temos vereado-
res lá que fizeram um bom tra-
balho, que retornaram para a 
Câmara e que possam conti-
nuar com esse bom trabalho. 

Mas a partir do momento que 
você renova a Câmara, você 
traz pessoas sem costumes 
políticos, sem compromissos 
com grupos, você traz pes-
soas novas com novas ideias 
para oxigenar o ambiente, tra-
zer novos projetos, um pensa-
mento mais jovem, mais novo, 
mais moderno.

O Paraná - Você certamente 
estará na base do prefeito 
eleito Renato Silva?
João Diego - Sim. Eu sou do 
Republicanos, Dona Odina 
Silva, presidente do Republica-
nos é esposa do Renato Silva. 
Mas uma coisa é importante 
de destacar, mesmo estando 
numa emissora, sendo comu-
nicador de uma emissora que 
faz parte do grupo Renato 
Silva, o Renato nunca proi-
biu de falar algo no ar. [...] E 
eu acredito que na Câmara 

de Vereadores 
também não 
será diferente. 
Claro, estare-
mos na base, 
t rabalhando 
para um bom 
desempenho 
no município 
de Cascavel. 
Queremos que 

Cascavel continue no cami-
nho do crescimento. Agora, se 
tiver em algum momento que 
cobrar, que me posicionar de 
forma mais forte me posicio-
nar contrário a algum pedido 
do Executivo, farei isso com 
consciência muito tranquila, 
porque naquele momento que 
eu estou como vereador na 
Câmara de Vereadores, não é 
o João Diego comunicador, ali 
é o João Diego vereador. 

O Paraná - Caso venha o 
convite para você assumir a 
Secretaria de Comunicação, 
já que você também é comu-
nicador, você deve aceitar 
esse convite ou você irá decli-
nar e seguir esse mandato de 
vereador?
João Diego - Eu fui eleito para 
o mandato de vereador, então 
eu acho justo que eu cumpra o 
papel de vereador. Nada con-
tra vereadores que talvez rece-
bam esse convite e vão aceitar. 
Acho que cada um tem o seu 
pensamento, mas eu tenho 
esse desejo de fazer a minha 
parte, construir a minha histó-
ria no Legislativo em Cascavel. 
Então mesmo que venha um 
convite desse, que seria uma 
honra, agradeço, mas acho 
que o nosso caminho é seguir 
no Legislativo. 

“Venho sem 
vícios políticos, 

venho sem raízes 
históricas na 

política, com uma 
energia nova”“Se tiver que 

cobrar, me 
posicionar de 

forma mais forte 
ou contrário a 

algum pedido do 
Executivo, farei 
com consciência 

tranquila”
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Cascavel – Seguindo o modelo 
das três principais avenidas da 
cidade –Brasil, Tancredo Neves 
e Barão do Rio Branco – que 
tiveram mudanças considerá-
veis depois de serem revitaliza-
das, o trânsito da nova Avenida 
Carlos Gomes seguirá a mesma 
tendência com a proibição de 
retorno em toda a via, desde a 
Avenida Brasil até a Unioeste, 
sendo necessário o looping 
de quadra para acessar de um 
lado ao outro da avenida. 

A reportagem do Jornal 
O Paraná fez uma entrevista 
exclusiva com o secretário 
municipal de Serviços e Obras 
Públicas, Sandro Rocha Rancy, 
para entender quais são as 
principais mudanças na via, 
que já passaram a aparecer 
nesta semana, com a primeira 
proibição de retorno que era 
tradicional e bastante utilizada 
pelos motoristas que trafegam 
na via, o retorno de acesso ao 
Bairro Maria Luiza, por meio da 
Rua Hyeda Baggio Mayer. 

Sandro explicou que foi 
feito um planejamento minu-
cioso acerca do trânsito da 
avenida que teve que pas-
sar por uma série de altera-
ções necessárias para que 
ela pudesse atender o fluxo 
de veículos, já que é a princi-
pal via de acesso à Região Sul 
da cidade. Em toda ela foram 
abertas entradas das ruas que 
antes não existiam para que os 
motoristas possam atravessar 
de um lado ao outro por meio 
do looping de quadra – serviço 
que foi possível com a retirada 
do canteiro central, que era 
uma grande mureta em todo 
o percurso. 

Com quase 100% do asfalto 

Pronta até dezembro?
Sobre o prazo da obra, ele ainda está mantido para o dia 18 de 

dezembro, já que está com 65% de execução e o asfalto quase pronto. 
Rancy explicou que o que está atrasado é a instalação das calçadas, já 
que é um trabalho manual e mais demorado. “Se tivermos que ampliar 
o prazo de entrega será por causa das calçadas, mas esperamos que 
tenham um bom andamento até o fim do ano”, finalizou. 

As obras iniciaram em 18 de setembro do ano passado com prazo 
de 15 meses para serem concluídas. Ao todo, a obra vai custar o valor 
de R$ 51.144.674,40, montante que será pago com recursos que foram 
emprestados ao Município pelo Banco Fonplata por meio do PDU (Pro-
grama de Desenvolvimento Urbano). Ela tem ao todo um total de 56 
quadras, sendo que em todo o trecho, a base do asfalto foi refeita, assim 
como toda a pavimentação, galeria de água pluvial e trocada a calçada 
para paver no prolongamento em que a obra passa. A obra inclui ainda 
uma ciclovia, interligando com a Rua da Lapa e revitalização de um 
trecho da Rua Rio da Paz, local com intenso movimento de veículos 
próximo ao Terminal Sul.  

Carlos Gomes seguirá as “grandes avenidas” 
com proibição de retorno e looping de quadra 
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três quadras para receber a 
pavimentação já estão sendo 
instalados os novos semáfo-
ros, uma quantidade maior 
do que existia anteriormente 
e que passam a funcionar em 
dois tempos, para que a via 
tenha a famosa “onda verde”. 
No entanto, três entroncamen-
tos estão ainda sendo estu-
dados pela Sesop e a Transi-
tar, para que seja definida a 
melhor forma de tráfego no 
local, já que são uniões de 
várias vias e o conjunto de 
vários semáforos. 

Os locais ficam na região 
do Cemitério Central, na Rua 
Jaime Duarte Leal e no cru-
zamento da Rua Rio da Paz. 
“Nestes trechos ainda estamos 
analisando qual o melhor for-
mato”, disse Rancy. Conforme 
o secretário, o planejamento 
da avenida foi para que ela se 
tornasse uma via mais larga, 
rápida e de fácil acesso, assim 
como as outras da cidade, pre-
vendo um crescimento ainda 
maior da quantidade de veí-
culos nos próximos anos aten-
dendo ao Plano Municipal de 
Mobilidade Urbana. 

AUMENTO DE FLUXO
Conforme estudos reali-

zados pela a Sesop, mesmo 
antes de concluída, tanto a 
Carlos Gomes quanto a Rua 
Alexandre de Gusmão tiveram 
um aumento de pelo menos 
50% no fluxo de veículos, 
resultado do aumento das 
vias que foi possível devido 
à retirada do canteiro central 
e do estacionamento em um 
dos lados, que acabou sendo 
um motivo de reclamação dos 

comerciantes. Sobre isso, o 
secretário lembrou que outras 
ruas importantes da cidade 
como a São Paulo, Paraná e Rio 
Grande do Sul, não têm esta-
cionamento em um dos lados 
há décadas e que isso tinha 
que ser feito na Carlos Gomes, 
para que pudesse ser colocada 
mais uma via de fluxo. 

“Cascavel cresceu e vai con-
tinuar crescendo, isso interfere 
diretamente no trânsito, não 
conseguimos mais nos deslo-
car rapidamente e estacionar 
na frente de onde vamos isso 
hoje é um luxo. A frota aumen-
tou e as famílias têm na maior 
parte mais de um veículo e, 
além disso, a cidade recebe 
muitas pessoas de fora, que 
acabam inflando ainda mais 
o trânsito, por isso, as ações 
devem ser de médio e longo 
prazo melhorando a mobili-
dade para todos os envolvidos. 
Não temos mais o eu, mas o 
nós”, frisou Rancy. 

TRANSPORTE PÚBLICO
Sandro explicou ainda que 

a decisão de manter o trá-
fego dos ônibus do transporte 
público na Carlos Gomes tam-
bém segue o padrão das outras 
avenidas da cidade com base 

no comércio de oportunidade 
e por não ter na região ruas 
paralelas que pudessem rece-
ber esse trânsito. No trajeto 
existem algumas “superqua-
dras” com instalações maio-
res do que as tradicionais, que 
também acabam impactando 
no planejamento. No asfalto, 
aonde serão instalados os pon-
tos de ônibus, a pavimentação 
foi feita de concreto, para evi-
tar as deformações que são 
comuns com as frenagens dos 
veículos. 

O secretário disse ainda que 
depois da avenida pronta eles 
passam a estudar novos biná-
rios para melhorar o tráfego 
entre os Bairros Maria Luiza e 
Parque São Paulo, o primeiro 
deles das Ruas Hyeda Baggio 
Mayer e a Rua Cassiano Jorge 
Fernandes. “Este é o próximo 
passo, analisar novos binários 
em toda a região, como comple-
mentação de melhoria de mobi-
lidade”, complementou Rancy.

Limpeza urbana: 23 novos contêineres foram instalados na região central
Cascavel – Dentro do pro-
grama Cascavel, Cidade Limpa, 
a Secretaria de Meio Ambiente 
realizou, nesta sexta-feira (18), 
a substituição de lixeiras na 
região central do Município. 

Ao todo, são 23 contentores 
de 1000 litros cada, distribuí-
dos em nove pontos de grande 
fluxo de pedestres, garantindo 
que todo cidadão tenha uma 
lixeira próxima e evitando o 
descarte incorreto de lixo nas 
ruas de Cascavel. 

Os estabelecimentos que 
destinam os resíduos nos 

contentores disponibilizados 
na Avenida Brasil deverão 
ensacar devidamente o lixo. As 
antigas lixeiras serão substituí-
das, por conta de vandalismo, 

com pichações e outras ações 
que as deixaram danificadas. 
As estruturas serão conserta-
das e, após, serão utilizadas 
em outros pontos da cidade.
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CONFIRA OS PONTOS:
1) Rua Sete de Setembro x Av. Brasil
2) Rua Carlos de Carvalho x Av. Brasil 
3) Rua Souza Naves x Av. Brasil 
4) Rua Padre Champagnat x Av. Brasil 
5) Av. Brasil (Em frente ao Pandinha)
6) Travessa Jarlindo João Grando (ao lado do posto de gasolina)
7) Tv. Cristo Rei x Av. Brasil 
8) R. Antônio Alves Massaneiro x Av. Brasil (Em frente ao Banco do Brasil)
9) Praça Wilson Joªre 

Nos locais 2, 4, 5, 6 e 9 serão disponibilizados três coletores para 
as frações: orgânico, rejeito e reciclável. Nos demais locais, serão 
disponibilizados dois coletores para as frações: rejeito e  reciclável.
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Cascavel – Capital do Oeste 
do Paraná, Cascavel é uma 
das cidades com população 
superior a 300 mil habitantes 
com um dos maiores percen-
tuais de expansão imobiliária 
do interior do Brasil. Esse fenô-
meno vem sendo experimen-
tado nos últimos anos e atra-
vessou períodos críticos, como 
por exemplo, a pandemia do 
novo coronavírus. Tudo parou, 
mas a construção civil se man-
teve forte e precisou ser resi-
liente para superar inclusive a 
inflação provocada pela falta 
de matéria-prima e por conse-
quência, seus altos custos.

Nos últ imos anos,  o 
aumento na demanda por 
imóveis, tanto residenciais 
quanto comerciais, foi notório. 
O crescimento populacional, a 
migração de famílias em busca 
de melhores condições de vida 
e a valorização da cidade como 
um polo econômico são fato-
res que têm contribuído para 
essa tendência. Construtoras 
locais e incorporadoras têm se 
mobilizado para atender a essa 
demanda, resultando em uma 
série de novos empreendimen-
tos. O movimento migratório 
para Cascavel cresce a uma 
média de 10 mil pessoas todos 
os anos.

A expansão do mercado 
imobiliário em Cascavel não 
é apenas uma questão de 
construção. Ela tem gerado 
um efeito dominó na econo-
mia local. Com o aumento das 
obras, houve uma demanda 
crescente por mão de obra, 
o que resultou na criação de 
milhares de empregos diretos 
e indiretos. Profissionais da 
construção civil, engenheiros, 
arquitetos e trabalhadores de 
diversos setores relacionados 
estão encontrando oportuni-
dades no cenário atual.

Entretanto, apesar deste 
cenário promissor, um fator 
tem gerado preocupação entre 
os profissionais diretamente 
envolvidos no segmento: a limi-
tação nos financiamentos de 
imóveis pela Caixa Econômica 
Federal. Com a redução na dis-
ponibilidade de financiamento, 
muitos potenciais comprado-
res podem se ver impedidos de 
adquirir suas casas ou aparta-
mentos, o que pode desacele-
rar o crescimento do mercado.

Essa limitação vem sendo gradativa e já atinge 
imóveis com valor acima de R$ 350 mil

imita ão de financiamentos tra a
a e pansão imo iliária em asca el

ARQ UIV O/ SECOM

Cascavel – Nos últimos anos, 
a construção civil em Cas-
cavel e na região Oeste do 
Paraná tem vivenciado uma 
série de desafios, especial-
mente no campo da emprega-
bilidade, da sustentabilidade 
e da necessidade de inova-
ção. A afirmação é do pre-
sidente do Sinduscon Para-
ná-Oeste, Engenheiro Civil 
Ricardo Parzianello. “Toda-
via, o setor tem demonstrado 
um crescimento significa-
tivo, refletindo o dinamismo 
econômico desta região. A 
demanda por habitação, 
infraestrutura e empreendi-
mentos comerciais tem se 
mantido aquecida, impul-
sionada pelo aumento da 

população e pela melhoria 
nas condições econômicas”.

Na ótica do presidente 
do Sinduscon Paraná-Oeste, 
Cascavel, como um dos prin-
cipais polos urbanos do Oeste 
paranaense, apresenta um 
mercado diversificado. Pro-
jetos residenciais, comerciais 
e de infraestrutura têm sido 
desenvolvidos para atender 
às necessidades da comuni-
dade local e regional.

Segundo ele, a região 
Oeste tem se destacado pela 
implementação de práticas 
sustentáveis na construção, 
alinhando-se às tendências 
globais que valorizam a res-
ponsabilidade ambiental. 
“Entretanto, enfrentamos 

desafios, como a escassez de 
mão de obra qualificada e a 
necessidade de adequação 
às novas normas técnicas e 
ambientais”.

Em suma, o cenário da 
construção civil em Cascavel 
e região é promissor. “Com 
esforços conjuntos entre o 
setor público e privado, con-
tinuaremos a avançar em 
direção ao desenvolvimento 
sustentável, garantindo que 
a construção civil siga sendo 
um pilar fundamental para 
o crescimento econômico 
da nossa região”, entende 
Ricardo Parzianello.

O QUE ESPERAR DE 2025
A perspectiva do setor da 

construção civil na região 
Oeste do Paraná para 2025 é 
otimista, na ótica de Parzia-
nello. “O crescimento popu-
lacional gera demanda por 
habitação e infraestrutura, 
enquanto investimentos 
em estradas e saneamento 
impulsionam novos projetos”. 
A adoção de práticas susten-
táveis e tecnologias inovado-
ras promete aumentar a efi-
ciência e reduzir custos. Além 
disso, a formação de mão de 
obra qualificada é uma prio-
ridade para atender às neces-
sidades do mercado. Embora 
desafios econômicos possam 
surgir, o setor está bem posi-
cionado para um crescimento 
robusto nos próximos anos. 

Mil casas por dia
Em âmbito nacional, de 

acordo com informações obtidas 
junto ao CBIC (Câmara Brasileira 
da Indústria da Construção), o 
aumento da comercialização de 
imóveis chega a 46%, isso só 
em relação ao programa Minha 
Casa, Minha Vida. A pesquisa 
ocorreu em mais de 200 cidades. 
O número de imóveis vendido no 
segundo trimestre cresceu 17,9% 
em comparação com o mesmo 
período do ano passado.

No período pesquisado, 
foram vendidas 94 mil imóveis. 
Isso representa uma comerciali-
zação diária de mil residências, 
totalizando uma movimentação 
de R$ 53 bilhões. 

UM CENÁRIO DE INCERTEZAS
A engenheira civil Bruna 

Anible é expert em documen-
tação para obras financiadas 
e também comenta sobre a 
limitação de recursos por parte 
do órgão público, no caso, a 
Caixa Econômica Federal. “O 
mercado está bem aquecido, 
porém, os investimentos e a 
movimentação imobiliária 
dependem das instituições 
financeiras”, descreve. Essa 
limitação vem sendo grada-
tiva e já atinge imóveis com 
valor acima de R$ 350 mil. “Na 
metade do ano, os imóveis 
usados já sofreram restrições”, 
comenta.

Na modalidade SBPE (Sis-
tema Brasileiro de Poupança 
e Empréstimo), que usa recur-
sos originados da caderneta 
de poupança, se financia 
agora apenas 50% do valor. 

Outra mudança: o percentual 
de entrada do cliente também 
aumentou.  “E a pergunta que 
não quer calar: como serão as 
próximas restrições?”, ques-
tiona. “Será que vão reduzir os 
recursos do Minha Casa, Minha 
Vida?”.

“Anteriormente, o SBPE não 
tinha valor máximo para finan-
ciar. Era possível buscar finan-
ciamento de até R$ 3 milhões, 
é claro, com a comprovação 
de renda para isso, mas agora, 
nessa última alteração que vai 
ocorrer no dia 21, o máximo 
que será possível financiar 
será R$ 1,5 milhão”, comenta. 
É uma demonstração clara de 
que a Caixa vem “travando” os 
financiamentos.

Cascavel é uma cidade que 
tem muita oferta de imóveis. E 
sempre estão ocorrendo novos 
lançamentos. Por outro lado, 

a morosidade para conseguir 
crédito imobiliário tem dei-
xado o setor preocupado. 

O QUE DIZ A CAIXA
Sobre a possível falta de 

crédito imobiliário, a Caixa 
Econômica Federal informou 
que ultrapassou em setem-
bro a marca de R$ 175 bilhões 
em 2024, 28,6% a mais que de 
janeiro a setembro de 2023. 
Foram 627 mil financiamentos. 
Por outro lado, o banco diz que 
estuda medidas para ampliar 
o atendimento com o objetivo 
de buscar soluções que permi-
tam expansão do crédito imo-
biliária no país.

‘SUCESSO DE VENDAS’
Corretora de imóveis há 

14 anos, Joceane Cechella faz 
uma análise do atual momento 
em Cascavel. Nos últimos dois 
anos, o mercado imobiliário 
passou por uma fase de cres-
cimento considerável, mesmo 
em meio a mudanças políticas 
e econômicas. Cechella, des-
taca que, durante o período 
eleitoral, houve um recuo 
esperado, mas logo após as 
eleições, o mercado reagiu de 
forma expressiva.

“Há dois anos, estávamos 
em período eleitoral, e o mer-
cado apresentava um recuo, 
algo que é normal sempre que 
entramos em épocas eleitorais. 
No entanto, logo após as elei-
ções, o mercado voltou com 

Presidente do Sinduscon aponta os principais desafios

força total, com diversos lan-
çamentos simultâneos de dife-
rentes construtoras”, comenta.

A confiança no setor foi 
determinante para esse cres-
cimento. “Na pré-venda, todas 
as construtoras já chegavam 
com 60% a 70% das unidades 
vendidas”, ressalta Joceane, 
evidenciando o sucesso das 
iniciativas. E completa: “Esses 
últimos dois anos foram inten-
sos, com muitos lançamentos 
e bastante trabalho. É visível, 
ao andar pela cidade, a quan-
tidade de obras e como o perí-
metro urbano se expandiu. 
Todos nós obtivemos muito 
sucesso nas vendas”.  
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

O destino pode trazer o bom e o ruim
“Assim como posso ser salvo imerecidamente 

e sem intervenção pessoal, ou seja, posso receber 
um presente que outros não receberam, também 

devo concordar se for obrigado a arcar com as 
consequências de coisas negativas que acontece-
ram sem culpa minha. O destino não se importa 
com as nossas reivindicações, nem com a nossa 

reparação.” (Bert Hellinger, Zweierlei Glück, p. 38)

Todo ser humano pertence a uma família, quer a 
conheça ou não. Na família todos estão conectados 
entre si. Os efeitos - bons e ruins - dos acontecimentos 
que atingiram os antepassados permanecem atuando 
sobre os membros vivos da família.  Em outras pala-
vras, existe algo como uma “memória emocional” 
transgeracional em cada pessoa.

Quando temos presente isso, compreendemos 
que muitas de nossas escolhas são influenciadas 
por forças que desconhecemos. Estas forças atuam 

inconscientemente sobre nós e determinam a nossa 
vontade. Bert Hellinger dá o nome de “destino” a essas 
forças que, a partir dos antepassados, atuam sobre 
nós.

Destino é, portanto, uma força fora do nosso con-
trole que atua sobre nós. Essa força pode trazer tanto 
coisas boas quanto coisas ruins. As coisas boas não 
são necessariamente frutos de nossos méritos, nem 
as coisas ruins acontecem necessariamente por causa 
de nossos deméritos.  

Assim, um membro da família pode ser premiado 
por um acontecimento do qual os demais não rece-
beram nada. Por exemplo, uma pandemia atingiu os 
pais e todos os filhos, exceto um deles. Todos, menos 
este, ficaram com sérias sequelas. 

Este membro recebeu um presente não porque é 
melhor que os demais, nem os demais foram atingi-
dos pela pandemia por que são piores que ele. Para 
situações como estas, damos o nome de “destino”. O 

destino não pergunta por nossos méritos, nem por 
nossos deméritos. O destino pode premiar com coisas 
boas quem age mal e punir com coisas más quem age 
bem. Por isso, assim como acolhemos as coisas boas 
que chegam a nós imerecidamente, também devemos 
concordar com as más que acontecem contra a nossa 
vontade. 

Quando nos rebelamos contra o destino imutável e 
lutamos contra ele mantendo vivas a raiva e as cobran-
ças, ou procuramos culpados, ou não integramos as 
fatalidades em nossa vida, então o destino também 
não terá como desenvolver sua força positiva sobre 
nós, seja quando nos acontecem coisas boas, seja 
quando nos acontecem coisas ruins.

As coisas más podem produzir resultados bons, do 
mesmo modo como as coisas boas podem provocar 
consequências más. Quando acolhemos e integramos 
o bom e o mau em nossa vida, abrimos caminho ao 
êxito. 

Brasília – Ao longo de 2024, 
o crescimento das vagas for-
mais de trabalho ocupadas 
por mulheres foi maior do que 
o crescimento de vagas para 
os homens. Enquanto o saldo 
dos empregos formais para 
homens cresceu 10,1% entre 
janeiro e agosto de deste ano, 
em comparação com o mesmo 
período de 2023, o saldo para 
as mulheres aumentou 45,18%. 
Esse crescimento contribui para 
uma redução da desigualdade 
no mercado de trabalho.

Em números absolutos, no 
entanto, as novas vagas com 

carteira de assinada em todo o 
país ainda são mais ocupadas 
por homens. O salário médio 
deles também é maior do que 
o das mulheres. 

As informações são do 
estudo ‘Quais os grupos mais 
beneficiados com o bom 
desempenho do mercado de 
trabalho em 2024?’, das pesqui-
sadoras Janaína Feijó e Helena 
Zahar do Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Getu-
lio Vargas (FGV-Ibre) publicado 
este mês no Observatório da 
Produtividade Regis Bonelli.

“Nos últimos oito meses, o 

mercado de trabalho tem apre-
sentado um bom desempenho, 
com geração de postos formais 
acima das expectativas e ele-
vação da média salarial”, diz 
o texto, que acrescenta: “Esse 
crescimento expressivo no saldo 
feminino gerou uma mudança 
na composição do saldo total, o 
tornando menos desigual”.

Em números absolutos, o 
saldo de postos de trabalho for-
mais entre os homens passou de 
841.273 em 2023 para 926.290 
em 2024, o que representa um 
aumento de 10,1%. O número 
total é maior do que o saldo dos 

postos ocupados pelas mulhe-
res, que passou de 551.237 em 
2023 para 800.269 em 2024 – 
totalizando um crescimento de 
45,18%. O saldo de postos de 
trabalho é calculado levando em 
conta as admissões e descon-
tando as demissões que foram 
feitas no período. 

Considerada a porcentagem 
de novas vagas ocupadas por 
homens e mulheres, o estudo 
mostra que, em 2024, o país 
reduziu a desigualdade em com-
paração a anos anteriores, mas 
ainda mantém a maioria das 
vagas ocupadas por homens.

Paraná precisa qualificar 1,1 milhão de 
profissionais até 2027, segundo Senai
Curitiba  – Para atender a 
demanda da indústria do Paraná 
nos próximos três anos, será 
necessário qualificar 1,1 milhão 
profissionais entre 2025 e 2027, 
segundo o Mapa do Trabalho 
Industrial. O número contempla 
a necessidade de formação de 
170,1 mil novos profissionais e de 
requalificação de 920,4 mil que já 
estão no mercado. A projeção leva 
em conta o crescimento da eco-
nomia e do mercado de trabalho. 
O levantamento é elaborado pelo 
Observatório Nacional da Indús-
tria (ONI) da Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI). O estudo é 
uma importante ferramenta de 
inteligência para subsidiar as 
ações de planejamento de oferta 
do Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Industrial (Senai).

“Como ficou evidente nos 
Fóruns Regionais da Indústria 
que promovemos neste ano, a 
questão da empregabilidade é 
um dos principais desafios que 
o setor industrial paranaense 
enfrenta para sustentar sua evo-
lução”, afirma o presidente do 
Sistema Federação das Indústrias 
do Paraná (Fiep), Edson Vasconce-
los. “A indústria do nosso estado 
cresce acima da média nacional e 
tem potencial para se desenvolver 
muito mais, mas precisa de pro-
fissionais capacitados para acom-
panhar os avanços tecnológicos e 
ocupar os milhares de postos de 
trabalho que são abertos pelas 
empresas. O Senai Paraná tem 

se debruçado sobre esse tema, 
ofertando cursos de qualificação 
profissional em diversas áreas e 
serviços que contribuem para o 
aumento da produtividade das 
indústrias”, completa.

Segundo o Mapa do Trabalho 
Industrial, o estado precisará de 
170,1 mil trabalhadores com uma 
nova formação para atender o 
ritmo de criação de empregos e a 
reposição de trabalhadores que 
deixarão o mercado de trabalho 
formal.

ATUALIZAÇÕES 
As projeções para o Paraná tam-

bém mostram que 920,4 mil traba-
lhadores precisarão de treinamento 
e desenvolvimento para atualizar 

as competências nas funções que 
já desempenham na indústria e 
que também são demandadas por 
outros setores no Brasil.

A atualização envolve o desen-
volvimento de competências em 
dimensões como hard skills (habi-
lidades técnicas como domínio de 
máquinas, equipamentos e sof-
twares), so® skills (competências 
comportamentais como pensa-
mento crítico, inteligência emo-
cional, criatividade e inovação) 
e ações de saúde e segurança no 
trabalho (como inspeção de insta-
lações, normas e regulamentos), 
para que os trabalhadores contem 
com as habilidades necessárias 
para desempenhar as funções de 
maneira eficaz e segura.

Crescimento maior nas vagas para mulheres reduz desigualdade

MAIOR DEMANDA
De acordo com o Mapa do Trabalho Industrial, entre 2025 e 
2027, as áreas com maior demanda por profissionais serão:

l Logística e Transporte (261,9 mil), com oportunidades para técnicos de 
controle da produção, motoristas de veículos de cargas, almoxarifes e arma-
zenistas, entre outros;

l Operação industrial (141,8 mil), que são profissionais que atuam como ali-
mentadores de linhas de produção, embalagem, etiquetagem, trabalhadores 
de cargas e descargas de mercadorias;

l Alimentos e Bebidas (101,3 mil), com vagas para magarefes, trabalhado-
res na fabricação e conservação de alimentos, supervisores da fabricação de 
alimentos, bebidas e fumo, entre outras;

l Construção (94,2 mil), para atuar como profissionais na operação de máqui-
nas de terraplanagem, ajudante de obras civis, trabalhadores de estruturas 
de alvenaria, fundações, entre outros;

l Metalmecânica (91,4 mil), com a necessidade de montadores de veículos 
automotores (linha de montagem); trabalhadores de soldagem e corte de ligas 
metálicas; trabalhadores da pintura de equipamentos, veículos, estruturas 
metálicas e de compósitos, e mais.
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Rebeldia e arrogância no ambiente corporativo:
 o que está minando sua liderança?

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Em 1 Samuel 15:23, lemos uma advertência clara: 
“A rebeldia é como o pecado da feitiçaria, e a arro-
gância como o mal da idolatria.” Você pode estar se 
perguntando: o que isso tem a ver com o mundo cor-
porativo? A resposta é: tudo. Rebeldia e arrogância 
podem não se manifestar da mesma forma hoje como 
nos tempos bíblicos, mas continuam sendo forças des-
trutivas, especialmente quando surgem no compor-
tamento de líderes e gestores.

Rebeldia no ambiente corporativo pode se manifes-
tar de maneira sutil, como a resistência a novas ideias, 
a incapacidade de ouvir o time ou a sabotagem silen-
ciosa de processos inovadores. Um gestor que ignora o 
feedback de seus colaboradores, que resiste a mudan-
ças necessárias ou que se apega cegamente ao status 
quo está, na verdade, agindo de maneira rebelde. E 
essa atitude pode parecer apenas uma questão de 
estilo de gestão, mas o impacto é profundo: equipes 
desmotivadas, resultados estagnados e uma cultura 
organizacional que se deteriora lentamente.

A arrogância é ainda mais perigosa. Quando um 
gestor acredita que já sabe tudo, que sua visão é a 

única correta e que suas decisões não podem ser ques-
tionadas, ele não está apenas falhando como líder – 
está se isolando. A arrogância cria um abismo entre 
a liderança e os liderados, e esse distanciamento é o 
terreno fértil para a desconfiança e a desconexão. Em 
um mundo corporativo que exige inovação constante, 
colaboração intensa e adaptabilidade, a arrogância 
é a sentença de morte para o progresso.

Agora, reflita: você, como gestor, está cultivando a 
rebeldia e a arrogância em sua forma de liderar? Está 
fechando portas para novas soluções por apego ao 
passado? Está sufocando o potencial de sua equipe 
ao se recusar a ouvir outras opiniões? Se sim, você 
não está apenas estagnando, está caminhando para 
o fracasso.

É hora de uma mudança radical. A verdadeira lide-
rança não se constrói sobre a rebeldia ou a arrogân-
cia, mas sobre a humildade e a disposição de servir. 
Um líder de verdade é aquele que sabe que o sucesso 
é coletivo e que ouvir é tão importante quanto dirigir. 
É aquele que desafia seus próprios preconceitos e está 
sempre disposto a aprender.

Pare por um momento e se pergunte: o que posso 
fazer para ser um líder mais aberto, mais colaborativo 
e menos arrogante? Como posso destruir as barreiras 
que levantei entre mim e minha equipe? O futuro da 
sua gestão depende dessas respostas.

A transformação começa agora. Aja hoje para 
mudar seu comportamento, para desafiar suas 
próprias convicções e para adotar uma postura de 
liderança autêntica, que inspira e eleva os outros. O 
mercado não perdoa gestores que se isolam em suas 
certezas. Não seja mais um líder ultrapassado pelo 
tempo.

Se você está pronto para liderar com sabedoria e 
humildade, siga @cristocracia_oficial e @jggazola e 
descubra como a verdadeira liderança pode transfor-
mar você e sua equipe.

#LiderançaTransformadora #GestãoConsciente 
#DesenvolvimentoPessoal #Cristocracia #Humilda-
deNoComando #TransformaçãoCorporativa #Inova-
çãoEHumildade #LiderançaAutêntica #GestãoEficaz 
#cristocracia

Health Summit destaca Cascavel como
um modelo de saúde para todo Brasil

 A palestra de abertura foi 
proferida pelo executivo sênior 
em serviços em saúde, Sandro 
Scarpetta. Ele abordou o tema 
“Desafios e oportunidades 
para a gestão de clínicas e hos-
pitais”. “O Brasil é o 8º mercado 
de saúde no mundo”, destacou.

Conforme os números apre-
sentados, dos 207,5 milhões 
de habitantes, 24,51% con-
tam com cobertura de plano 
de saúde. Além disso, o Brasil 
conta com 20.690 laborató-
rios; 475.417 médicos; 914,4 
mil enfermeiros. Além disso, 
conta com 300,1 mil estabele-
cimentos de saúde; 6.761 hos-
pitais; 494,1 mil leitos, sendo 
70% privados e 30% públicos. 

A média de expectativa de vida 
é de 75,2 anos.

O palestrante abordou 
entre outros assuntos: Cená-
rio do Mercado de Saúde; 
Envelhecimento Populacional; 
Relacionamento Operadoras x 
prestadores; Desafios da Ges-
tão e por fim, Oportunidades. 
Em relação aos beneficiários 
dos planos de saúde, em 2020 
eram 47,46 milhões; em 2021, 
48,85 milhões de usuários; em 
2022, 50,13 milhões e em 2023, 
50,96 milhões.

No ano de 2023, as despe-
sas com saúde corresponde-
ram a 9,6% do PIB brasileiro. 
A distribuição dos recursos 
em saúde chegou a R$ 977,26 

bilhões. O prazo médio de rece-
bimento passou de 70,70 dias 
em 2009 para 76,38 dias em 
2023, impactando o fluxo de 
caixa dos prestadores.

Ainda na tarde de sexta-
-feira, a segunda palestra 
envolveu Marketing Digital 
para a área médica, como 
atrair mais pacientes. Em 
seguida, foram apresentados 
cases de sucesso. No período 
da noite, ocorreu o cerimonial 
de abertura e apresentação 
de dados de Cascavel sobre a 
estrutura existente da saúde. 
Logo depois, a palestra magna 
abordou o “Compromisso com 
a excelência”, com o Dr. Euge-
nio Mussak e apresentação 

da linha do tempo na área da 
saúde, com a jornalista Soraia 
David.

No sábado, a programa-
ção inicia às 8h30, com a 
palestra sobre Possibilidades 
de turismo para a atração de 
clientes na área da saúde, com 
a presidente do COMTUR (Con-
selho Municipal de Turismo), 
Silvana Ribeiro. Na sequên-
cia, o tema a ser debatido será 
A Saúde no Paraná, com a 
Secretaria Estadual da Saúde. 
A última palestra do 1º Casca-
vel Health Summit será com 
Rogerio de Fraga, com o tema 
Liderança e Gestão no tempo 
na carreira dos Profissionais 
da Saúde. 

Cascavel – Profissionais, ges-
tores da área médica e acadê-
micos iniciaram sexta-feira (18) 
participação no 1º Cascavel 
Health Summit, que prossegue 
neste sábado (19). O evento 
conta com a organização da 
vice-presidência para Assuntos 
da Saúde da Acic (Associação 
Comercial e industrial de Cas-
cavel), o especialista em apare-
lho digestivo, Dr. Tomaz Tanaka. 
A proposta é a de alcançar um 
novo estágio na escalada como 
centro de referência em saúde.

Em entrevista concedida à 
equipe do Jornal O Paraná, 
que esteve presente no evento, 
o vice-presidente para Assun-
tos da Saúde da Acic destacou 
que se trata de uma programa-
ção inédita nesta área em Cas-
cavel. “A intenção é chamar a 
atenção e mostrar que somos 
modelo em saúde para o Bra-
sil”, destacou.

Cascavel oferece um serviço 
de excelência quando o assunto 
é saúde privada. “Nossa cidade 
apresentou um crescimento 
organizado excepcional, por 
conta da qualidade dos sérvios 
oferecidos”, salienta. O grande 
desafio é inserir de maneira 
ousada, Cascavel no turismo 

de saúde e, para isso, a cidade 
conta com um hub logístico efi-
caz, na questão viária, de segu-
rança e, principalmente, ao 
contar com um aeroporto que, 
segundo Tanaka, permitirá a 
vinda de pacientes de outros 
estados e inclusive de outros 
países.

“Somos empreendedores 
da saúde. Temos vários hospi-
tais e clínicas que hoje servem 
de espelho para outros centros 

V AN D RÉ  D UBIELA

de saúde no País”. A tecnologia 
também marca presença, inclu-
sive com equipamentos para 
realização de cirurgia com uso 
de robôs.

Conforme o Dr. Tomaz 
Tanaka, o 1º Cascavel Health 
Summit não é para debater tão 
somente a medicina. “É para 
gestores e administradores. 
Para mostrar que, acima de 
tudo, a qualidade é o que rege 
a saúde”.

Desafios e oportunidades na saúde
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FC Cascavel pega o Athletico na 
abertura do returno da Copa Sul
Cascavel – Depois dos times 
paranaenses levarem a melhor 
nos confrontos com os catari-
nenses durante a primeira fase, 
chegou a hora deles se enfrenta-
rem. O regulamento da Copa Sul 
prevê a fase inicial com confron-
tos de times de estado diferente, 
enquanto os play-oªs das quar-
tas de final serão entre os times 
do mesmo estado. 

Neste sábado (19), o FC 
Cascavel recebe o Athletico, 
às 15h, no Estádio Olímpico. 
O time da capital fechou a pri-
meira fase como líder do grupo 
e está invicto, enquanto o auri-
negro terminou na quarta posi-
ção, seis pontos atrás. O grupo 

dos paranaenses teve quatro 
times empatados com 10 pon-
tos, mas Coritiba e Patriotas 
ficaram fora pelos critérios de 
desempate. 

“Temos pela frente um 
adversário muito qualificado, 
com vários jogadores de seleção 
brasileira. Mas nosso time está 
preparado para este momento 
em busca de uma vantagem, por 
menor que seja, para o jogo da 
volta”, aponta o técnico Cesar 
Bueno que contará com todos 
os jogadores do elenco. 

Os outros jogos do play-oª 
são Figueirense x Criciúma, 
Operário x Azuriz e Avaí x Mar-
cílio Dias. 

Cascavel – O torcedor acos-
tumado aos jogos da Copa 
do Brasil no meio de semana 
precisa ficar ligado para não 
perder as partidas de ida das 
semifinais que acontecem 
neste sábado e domingo. No 
Rio de Janeiro, o Vasco recebe 
o Atlético Mineiro, neste 
sábado, enquanto domingo 
será a vez de Corinthians e Fla-
mengo jogarem em São Paulo. 

Dos quatro semifinalistas, 
apenas o Corinthians venceu 
no meio de semana pelo Bra-
sileirão. A goleada por 5 a 3 
sobre o Athletico tirou o time 
da ZR. O Flamengo experi-
mentou a primeira derrota 
com Filipe Luis, e justamente 
no clássico com o Fluminense. 
O Vasco perdeu fora de casa 
para o São Paulo e o Atlético 
empatou.

Gre-Nal 443 marca retorno ao RS
Porto Alegre – Com aposta nos 
atacantes estrangeiros, Interna-
cional e Grêmio se enfrentam a 
partir das 16h, no Beira Rio, pelo 
Campeonato Brasileiro. Será o 
primeiro clássico disputado em 
solo gaúcho após as enchen-
tes, o que está sendo conside-
rado como um fator psicológico 
importante no extracampo. 

Borré e Braithwaite são o 
centro das atenções e as maio-
res esperanças de gols para as 
duas torcidas. Eles têm com-
provado com bolas na rede 
essa expectativa. No Brasilei-
rão, o colombiano tem seis 
gols, atrás apenas de Wesley 
entre os artilheiros colorados 
no certame, e o dinamarquês, 
cinco, goleador na Série A ao 
lado de Cristaldo. 

O Grêmio ganhou um des-
falque de última hora na zaga. 

Paradesporto tem novo espaço de treinamento 
Cascavel – Algumas modali-
dades atendidas pelo depar-
tamento de Paradesporto da 
Secretaria de Esporte e Lazer de 
Cascavel terão um novo espaço 
para treinamento. O novo CT 
tem cerca de 550 metros qua-
drados e está localizado na 
área do Centro Esportivo Ciro 
Nardi. Atualmente, 600 pessoas 
são atendidas na prática de 
xadrez, tênis de mesa, dança, 
balé, lutas marciais, e ativi-
dades multissetoriais. Outras 
250 pessoas devem passar a 

Time sub20 encara o Athletico em busca de uma vaga na semifinal
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Kannemann sentiu dores mus-
culares e está fora. Rodrygo eli 
e Jemerson formarão dupla 
mais uma vez. A possível esca-
lação tem Marchesín; João 
Pedro, Rodrigo Ely, Jemerson 
e Mayk; Villasanti, Dodi, Cris-
taldo, Edenilson e Aravena; 
Braithwaite.

O Inter  também tem 

problemas com jogadores que 
passaram pelo Departamento 
Médico, mas na última entre-
vista coletiva o técnico Roger 
Machado preferiu fazer misté-
rio e não adiantou a escalação 
para o jogo. Rochet e Valencia, 
que atuaram na terça-feira por 
suas seleções estão de volta e 
em condições de jogo. 

ter atendimento a partir do 
próximo mês.

De acordo com Pollyana 
Bastos, coordenadora do Setor 
de Paradesporto, com o novo 
espaço será possível dar opor-
tunidade para mais pessoas 
com deficiência desenvolve-
rem suas habilidades esporti-
vas. “É um espaço de referên-
cia nacional e, com o Centro 
Para + Vida, tenho certeza de 
que vamos motivar muito mais 
pessoas a saírem de casa para 
praticar o esporte”, diz.

Copa do Brasil 
abre semifinais Futevôlei tem 

etapa na AABB
Cascavel – A etapa do Cam-
peonato Paranaense Master 
de Futevôlei será disputada 
neste sábado nas quadras 
da AABB. A competição 
tem previsão de início para 
13h30.

O campeonato reunirá 
cerca de 30 duplas da cate-
goria Supermaster, desti-
nada aos atletas que pos-
suem mais de 50 anos de 
idade. Esta é a sexta etapa 
da competição organizada 
pela Liga Supermaster de 
Futevôlei. 

    BRASILEIRÃO – 30ª RODADA
Sábado

16h00 Internacional x  Grêmio
16h00 Vitória x  Bragantino

Domingo
20h00 Juventude x  Palmeiras

COPA DO BRASIL – SEMIFINAL
Sábado

18h30 Vasco x  Atlético-MG
Domingo

16h00 Corinthians x  Flamengo

SÉRIE B – 32ª RODADA
Sábado

16h00 Vila Nova x  Coritiba
17h00 Mirassol x  Novorizontino
17h00 Ituano x  Ceará

Domingo
11h00 Operário x  Paysandu
18h30 Ponte Preta x  Guarani
19h30 Sport x  Botafogo-SP

SÉRIE C – FINAL
Sábado

16h00 Athletic x  Volta Redonda

LIBERTADORES FEMININA
Sábado

15h45 Boca Jr x  Ind. Dragonas – 3º lugar
17h00 Corinthians x  Santa Fé – Final

AGENDA DE JOGOS
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Lucineia e Luiz nas 
lentes de Vera e 
Grasi Fotografias 

Acic realizou a entrega de prêmios do concurso de 
fotografia com os seus colaboradores

Você sabia???
“Inspirado por um professor paulista, no Brasil o Dia do 

Professor é comemorado em 15 de outubro. No dia 15 de 
outubro de 1827, Pedro I, Imperador do Brasil baixou um 
Decreto Imperial que criou o Ensino Elementar no Brasil. 

Pelo decreto, “todas as cidades, vilas e lugarejos tives-
sem suas escolas de primeiras letras”. Mas foi somente 

em 1947, 120 anos após o referido decreto, que ocorreu a 
primeira homenagem e comemoração de um dia efetiva-

mente dedicado ao professor”.  

Parabéns!
Maria Lima, Carlito 

Sopelsa, Armindo de 
Bastiani, José Roberto 

Ajala, Lucia Boiko, Márcio 
Carlos Cotrin, Maria Idenir 
Mendes, Amarildo Moisés 

Silveira e Ada Lourdes 
Capra são os aniversarian-
tes que festejaram idade 
nova durante a última se-
mana. Os nossos votos de 
muitas felicidades a todos.   

A jornalista e apresentadora Eliane Mendonça que comemora 
idade nova neste sábado, dia 19. Parabéns  
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Luca Bilibio Gotardo, Sabrine 
Bilibio Gotardo, Matteo Bilibio 
Gotardo e o Jefferson Gotardo 
comemorando o aniversário de 

2 anos do Matteo

Helena Herdina Vieira 
que completou 10 

anos nesta sexta-feira 
(18)

Cr
uz

ad
inh

a Melinda Oldoni 
nas lentes de 
Vera e Grasi 
Fotografias

 *Quer que seu filho apareça 
na nossa página. Mande um 
clique dele para nós pelo e-mail 
editoria@oparana.com.br

ATENÇÃO 
PAPAIS:

Ligue os pontos



Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você vai receber o incentivo das estrelas para 
sabadar com disposição! O dia será propício 
para ir atrás das suas metas e prioridades. As 
relações pessoais podem ficar um pouco de 
lado, mas o clima muda geral junto com a Lua 
no final da tarde. No amor, reforce o diálogo. 
Cor: VERMELHO Palpites: 09, 18, 19

TOURO  21/4 a 205
A Lua segue ao seu lado durante o dia e só troca 
energias positivas com os astros, garantindo que 
você vai mandar bem em tudo o que fizer. Novi-
dades devem rolar depois do almoço, e um con-
vite para passeio ou viagem pode ser a cereja do 
bolo. Alegrias estão previstas no amor. 
Cor: ROSA Palpites: 20, 47, 61 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A Lua fica escondidinha no seu inferno astral, 
mas ela troca boas vibes e revela que seus ins-
tintos estarão acesos. Também vai contar com 
muita determinação para ir atrás do que ambi-
ciona e pode alcançar algo que vem batalhando. 
Não deixe nenhuma tretinha afetar o amor. 
Cor: AZUL Palpites: 16, 07, 47 

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua troca likes com vários astros e garante que 
não vai faltar perseverança nem criatividade 
para chegar aonde quer. Contatos ficam favo-
recidos, e à tarde, as relações pessoais e amo-
rosas vão concentrar todas as atenções. Mas à 
noite, imprevistos podem rolar. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 53, 41, 59 

LEÃO 22/7 a 22/8
Lua e Urano fecham parceria e revelam que é 
hora de apostar alto em suas qualidades, então, 
não perca as chances de mostrar o que sabe. E 
vale reservar um tempo para cuidar de você e 
dar um up no visual! Surpresinhas podem acon-
tecer no amor. 
Cor: PRETO Palpites: 54, 19, 18 

VIRGEM 23/8 a 22/9
As estrelas capricharam no cenário e prometem 
um sabadão perfeito para você se distrair e dar 
um chega pra lá na rotina! Reencontros com 
pessoas queridas podem triplicar sua alegria, 
mas vale dizer que mudanças estão previstas 
para o final da tarde. Não deixe ninguém pal-
pitar no amor. Cor: PRATA Palpites: 47, 29, 27 

LIBRA  23/9 a 22/10
Mesmo no sábado, tudo indica que você vai 
batalhar para progredir. E quanto mais se 
empenhar, maiores as chances de ver a cor do 
dinheiro! Pode sentir falta de diversão, mas deve 
se distrair bem mais a partir do final da tarde. No 
amor, cuidado com tretinhas e fofocas! 
Cor: VIOLETA Palpites: 45, 18, 12 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sabadou com grandes promessas das estrelas! 
E esse astral generoso deve marcar presença na 
vida pessoal, e vai ser mais fácil se entrosar. No 
período da tarde, você pode ocupar o centro das 
atenções em encontros, divertimentos e bala-
dinhas. No amor, não deixe o ciúme atrapalhar. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 31, 04, 50 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Ainda que tenha mil coisas para fazer, você pode 
receber notícias positivas que vão impulsionar 
os seus interesses financeiros! No finalzinho da 
tarde, as obrigações serão substituídas por vibes 
mais descontraídas. No amor, convém pegar 
mais leve nas cobranças. 
Cor: CINZA Palpites: 13, 22, 40 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A Lua segue inspirada ao longo do dia, troca likes 
com vários planetas e garante que a sorte fica 
de plantão em todos os assuntos da sua vida. 
Sua estrela vai brilhar nas relações, e acordos 
vantajosos podem ser consolidados. No amor, 
talvez seja preciso ajustar algumas coisas. 
Cor: LILÁS Palpites: 20, 11, 02 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Os astros vão influenciar diretamente as deman-
das domésticas e familiares, e a boa notícia é 
que seu empenho deve trazer resultados con-
cretos. Mas o clima vai mudar e ficará mais leve 
e solto no final da tarde, graças à Lua. O amor 
promete alegrias. 
Cor: VERDE Palpites: 53, 51, 24 

PEIXES 20/2 a 20/3
Marte abre o dia em harmonia com a Lua, des-
pejando energias poderosas e positivas para 
você ampliar sua capacidade de realização. 
Seu carisma, bom papo e descontração ficam 
tinindo e vai ser fácil cativar a admiração alheia. 
No amor, fique de anteninha ligada! 
Cor: BRANCO Palpites: 54, 47, 29
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concurso: 3223Lotofácil
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4/mort — pero — tupi. 5/isaac. 7/deleite.
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T H D T
E C O N O M I A S

F L O R C A R L A
E S T A P I A R
V A L C A T R A

D I A G A A G
S E M E S T R A L
Ã A BR I R M A
O N D A A T E U

C E I A C M N D
R M A S P T A

N A M E N O N O
D E H L A C

V I N H O T I N T O
O U P O M A D A

Operação
de trans-
ferência
bancária

Ampli-
ação;

expansão

Cura-se
de doença

ou feri-
mento

Carne
própria

para
churrasco

(?) Min,
criação

de Disney
(HQ)

Prancha
para sal-
tos em

piscinas

Cada lado
de uma
folha de
papel

Retirar o
lacre de
proteção 

A pessoa
perversa,
malvada

É neces-
sária à
prática 
do surfe

Siderúrgica
de Volta
Redonda

(RJ)

Nelson
Dantas,

ator

Santa (?):
passagem

bíblica
(Rel.)

Embala;
acalenta
(o bebê)

Passa
pelo filtro
(o café) 

Significa
"Habili-
tação", 
em CNH

O (?) mês
do ano:

setembro

"Tudo", na
lingua-
gem da
internet

Bebida
alcoólica
feita com 
uvas pretas

Remédio
cremoso
para uso

tópico

Tremer 
de frio 

Desenho
do atlas

Plantação 
de verduras

Cintura
de calças

É cuidada
pelo jardi-

neiro

(?) e
noite: 24

horas

Relativo 
ao período

de seis
meses

Nome, 
em inglês
Preposição
de origem

(?) coisa:
isto

O sinal da
vitória

Hip-(?),
gênero
musical

Imitar a
coruja

Quase, em
espanhol

Que não
crê na

existência
de Deus

(?) Diaz,
atriz

Parte da 
Matemática

Veículos
de comu-
nicação

São depo-
sitadas na
caderneta
de pou-
pança

Cardápio

Museu
paulista
(sigla)

3/csn — doc — hop. 4/casi — name. 7/tiritar.

Mas Ele nos dá cada vez mais graça. Por isso diz: “Deus 
resiste aos soberbos, mas dá graça aos humildes.” 

Portanto, sujeitem-se a Deus, mas resistam ao diabo, e ele 
fugirá de vocês. Cheguem perto de Deus, e ele se chegará a 
vocês. Limpem as mãos, pecadores! E vocês que são indeci-

sos, purifiquem o coração. 

Tiago 4:6-8
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Filé de tilápia à francesa

Torta de limão fácil com massa de bolacha

IN
GR

ED
IE

NT
ES

: 

INGREDIENTES
BATATA RÚSTICA
l 400 g de Batata Rústica Copacol

FILÉ DE TILÁPIA
l 400 g de Filé de Tilápia Copacol
l Sal e pimenta-do-reino a gosto
l 4 colheres de sopa de farinha de trigo
l 3 colheres de sopa de manteiga
l 1 colher de sopa de azeite de oliva

MOLHO
l 200 g de cogumelo champignon in natura
l 3 colheres de sopa de alcaparras
l 1 limão siciliano grande
l 2 colheres de sopa de manteiga

 

MODO DE PREPARO:
l Coloque os ingredientes que demandam cozimento pré-
vio no fogo, como batata, brócolis e ovos.
l Para obter uma xícara de grão-de-bico cozido, colo-
que ½ xícara de molho na geladeira por pelo menos 24h e tro-
que a água no mínimo 4 vezes durante esse período.
l Depois, leve o grão-de-bico para a panela de pres-
são e deixe cozinhar por 12 minutos após pegar pressão.
l Com estes processos finalizados, regue uma panela com 
azeite e acrescente o alho, louro, cebola para refogar.
l Acrescente o pimentão, grão-de-bico e o baca-
lhau e refogue até o bacalhau cozinhar.
l Acerte o sal e coloque as batatas cozidas e cortadas em rodelas.
l Tampe a panela e cozinhe em fogo baixo por 10 minutos.
l Finalize o prato com o brócolis cozido, os ovos corta-
dos em pedaços, azeitonas e salsinha a gosto. Sirva quente.

MODO DE PREPARO
Reúna os ingredientes da torta de limão fácil com massa de bolacha;
Para a massa, em um liquidificador, coloque os biscoitos/bolacha e triture até ficar um pó;
Adicione a manteiga e as raspas de limão. Mexa com as mãos até a mistura ficar homogênea;
Divida metade da massa. Coloque uma parte no fundo de uma forma redonda (22cm de diâ-
metro por 6cm de altura) e aperte com a ponta dos dedos para ficar uniforme;
Coloque a outra metade nas laterais da forma, aperte para ficar firme e leve ao forno preaque-
cido a 180ºC por cerca de 13 minutinhos. Reserve na geladeira;
Para a mousse, no liquidificador, coloque o leite condensado, o creme de leite e o suco de 
limão. Bata tudo por cerca de 5 minutos;
Tire a massa da geladeira e despeje a mousse dentro da massa de bolacha. Retorne a forma 
para a geladeira por 4 horas;
Enquanto isso, adicione o açúcar e as claras em uma panela. Leve ao fogo baixo, em banho-
maria, e mexa sem parar até o barulho do açúcar raspando na panela parar;
Assim que essa mistura estiver sem grumos do açúcar, despeje na batedeira e bata por 10 
minutos ou até ela ficar consistente em picos;
Desenforme a torta e coloque o merengue por cima. Espalhe com uma colher e sirva. Bom apetite!

INGREDIENTES PARA A MASSA
l 270 gramas de biscoito  
     maisena, maria ou ao leite
l 3/4 xícara de chá de manteiga 
    sem sal (150 gramas)
l 1/2 colher de chá rasa (bem 
     apertada) de raspas de limão

INGREDIENTES DA 
MOUSSE DE LIMÃO
l 1 e 1/2 caixinha de leite 

    condensado (600 gramas)
l 1 e 1/2 caixinha de creme 
     de leite (300 gramas)
l 1/2 xícara de chá de suco 
     de limão (110 ml)

INGREDIENTES DO MERENGUE
l 3 claras
l 1 xícara de chá de açúcar 
    refinado (185 gramas)

PARA A BATATA
l Pré-aqueça a air fryer por 5 minutos, a 200°C.
l Adicione as batatas rústicas na cesta, coloque a cesta na air fryer para assar por cerca 
de 25 minutos, virando as batatas na metade do tempo, após fritas, retire e reserve.

PARA O FILÉ DE TILÁPIA
l Tempere os filés de tilápia com sal e pimenta. Passe o peixe na farinha de trigo, 
cobrindo completamente.
l Aqueça uma frigideira grande em fogo médio, adicione a manteiga e o azeite.
l Coloque os filés para fritar por 4 minutos, com uma espátula, vire os filés cuida-
dosamente e frite do outro lado, por mais 4 minutos, coloque-os em uma travessa 
provisória. Reserve.

PARA O MOLHO
l Na mesma frigideira onde foi feito o peixe, sem limpar, acrescente o champignon, 
a manteiga e depois coloque as alcaparras e o suco do limão, vá mexendo sempre, 
frite tudo por 3 minutos em fogo alto, desligue e reserve.

MONTAGEM
l No prato, coloque um filé de tilápia, cubra com um pouco do molho e finalize com 
as batatas rústicas para acompanhar.
Bom apetite! 

Bacalhau com grão-de-bico
l 400g de Bacalhau Desfiado 
Copacol (dessalgado)
l 1 xícara (chá) de grão-
de-bico cozido
l 1 cebola pequena picada
l 3 dentes de alho picados
l 1 pimentão vermelho picado
l 5 batatas em rodelas cozidas

l 1 cabeça de brócolis cozida
l 2 ovos cozidos (para decorar)
l 3 folhas de louro
l Sal a gosto
l Azeite a gosto
l Azeitona preta a gosto
l Salsinha a gosto
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   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Alexandre Travassos, Leiloeiro(a) Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 – Jardim Elisa
– Embu das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO
LEILÃO de modo presencial e/ou online, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO
SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos da Cédula de Crédito Bancário, nº 0010332639, firmado
em 09/09/2022, com o(s) Fiduciante(s) LEONICE PELAQUIM, maior, inscrito no CPF n° 991.270.839-34, no dia 31 de outubro
de 2024, a partir das 09h50min em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a  R$ 551.000,00 (Quinhentos
e cinquenta e um mil reais), o imóvel matriculado sob n° 7.754 do Oficial de Registro de Imóveis de Assis de Chateaubriand/PR,
constituído pela Casa residencial situada na Rua Estados Unidos, nº 1.295, Jardim América, em Assis Chateaubriand/PR, com área
de terreno de 620,63m² e área construída de 128,10m². Cadastro Municipal: 2130010. Venda em caráter “ad corpus” e no estado
de conservação que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel
Ocupado. Recai sobre o imóvel a ação nº 0000269-34.2024.8.16.0048. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado
o dia 01 de novembro de 2024, a partir das 13h50min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo
igual ou superior a R$ 295.000,00 (Duzentos e noventa e cinco mil reais), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão
presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro(a). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se
cadastrar no site na Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e solicitar habilitação
até 01 (uma) hora do início do leilão. Outras informações no site do leiloeiro(a): Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net)
e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net) ou telefone (11) 4950.9602 ou e-mail imoveis.sac@superbid.net. (Dossiê 02.22853).

        1º LEILÃO: 31 de outubro de 2024, a partir das 09h50min
2º LEILÃO: 01 de novembro de 2024, a partir das 13h50min (*horário de Brasília)

Mitsubishi apresenta série
especial do Eclipse Cross

A Mitsubishi Motors apre-
sentou nesta semana, a série 
especial Eclipse Cross Motors-
ports, que celebra os 30 anos 
do rali de regularidade promo-
vido pela marca japonesa, uma 
das mais reconhecidas no país 
por proporcionar experiências 
4x4 a seus clientes. 

Limitado a apenas 100 uni-
dades, o modelo – comerciali-
zado com preço de R$ 228.990 
- é o primeiro da história da 
Mitsubishi no Brasil a contar 
com a participação dos clien-
tes da marca na escolha de seu 
design. Para tal, a marca pro-
moveu uma votação online 
que contou com a adesão de 
mais de 850 participantes, 
que puderam escolher dentre 
diversas combinações, desde 
cor de carroceria até detalhes 
internos entre as opções que 
mais lhes agradavam. 

Baseado na versão topo de 
linha do Eclipse Cross, a HPE-S 
S-AWC, o modelo conta com 
tração 4x4 e tem apelo bas-
tante aventureiro, em linha 
com o rali de regularidade da 
marca. 

Por fora, a série especial 
Eclipse Cross Motorsports 
tem carroceria pintada na 
cor exclusiva cinza Concrete 
Spot. O uso de acabamentos 
em preto fosco presentes nos 
para-choques traseiro e dian-
teiro e, também, nas moldu-
ras das caixas de roda criam 
um contraste que reforçam o 
espírito o�-road da versão. 

O apelo arrojado do modelo 
é reforçado pela presença de 
rodas aro 18 em liga-leve, cal-
çadas com pneus ATR 225/55 
R18 – o que reforça sua capa-
cidade o�-road, especialmente 
por conta do sistema de tração 

Segurança acima de tudo 
A série especial Motorsports também oferece o pacote completo de 
tecnologia MiTEC com diversos sistemas inteligentes de segurança 
ativa e passiva, que protegem todos os seus ocupantes e proporcionam 
uma dirigibilidade segura e sem igual. Entre os sistemas, destacam-se: 
BSW (Blind Spot Warning) – Aviso sonoro e de luz nos espelhos retro-
visores indicando região de ponto cego. 
UMS (Ultrasonic Miss acceleration Mitigation System) – Sistema de 
prevenção de aceleração involuntária, que reduz as chances e o perigo 
de atingir obstáculos a até quatro metros, na frente ou atrás do veículo, 
caso o motorista pressione fortemente o acelerador por engano com o 
carro parado ou até 10km/h. 
RCTA (Rear Cross Traffic Alert) – Sistema de aviso de tráfego traseiro, 
que ajuda a evitar colisões ao sair de uma vaga em marcha a ré. 
 Speed Limiter – Limita uma velocidade pré-estabelecida pelo motorista. 
 ASC (Active Stability Control) – Controle ativo de estabilidade, evitando 
escorregamento em curvas. 
ATC (Active Traction Control) – Controle Ativo de Tração, atua em pisos 
de baixa aderência ou em situações de aceleração brusca. 
ACC (Adaptative Cruise Control) – Piloto automático adaptativo de nova 
geração, que diminui e acompanha automaticamente a velocidade do 
veículo à frente. 
FCM (Forward Collision Mitigation) – Sistema de frenagem autônoma, 
que ajuda a prevenir colisões frontais identificando veículos ou pedestres 
por meio de câmeras e radar. 
LDW (Lane Departure Warning) – Aviso de saída de faixa de rolamento. 
AHB (Auto High Beam) – Acionamento automático do farol alto, liga 
e desliga automaticamente as luzes altas para não ofuscar a visão de 
condutores na direção oposta e/ou a frente. 

4x4 herdado do lendário Lan-
cer Evolution. 

O Eclipse Cross Motorsports 
também conta com rack de 
teto transversal de estilo Win-
gBar da marca Thule, junto 
com adesivos Motorsports 
que remetem à série especial 
nas portas dianteiras, que se 
unem a outros adesivos come-
morativos aos 30 anos do Rally 
Motorsports aplicados na 
coluna B e vidro traseiro. 

Por fim, o interior da série 
especial recebeu detalhes na 
cor preto brilhante e plaqueta 
exclusiva aplicada no painel. 

Para a diretora de mar-
keting da HPE Automotores, 

Márcia Neri, “a série especial 
Eclipse Cross Motorsports 
celebra a grande história de 
sucesso do nosso rally de regu-
laridade, o Mitsubishi Motors-
ports, que promovemos há 
30 anos aos nossos clientes. 
O envolvimento dos nossos 
clientes no processo de cria-
ção, permitiu a eles escolhe-
rem as cores, o design interno 
e todos os detalhes do modelo. 
Foi uma experiência inovadora 
e cada escolha reflete o gosto e 
a preferência dos nossos con-
sumidores. É um orgulho para 
nós vermos toda essa história 
traduzida nesta série especial”. 

Produzido na fábrica da 

HPE Automotores em Catalão 
(GO), o Eclipse Cross Motors-
ports reforça a competência 
da marca em realizar dentro 
de suas linhas de montagem 
veículos totalmente customi-
zados destinados a atender 
aos mais diferentes tipos de 
públicos. 

A série especial Eclipse 
Cross Motorsports, bem como 
toda a linha de veículos Mitsu-
bishi, conta com o programa 
de benefícios aos clientes Mit-
subishi MIT4You. 

Por meio dele, os clientes 
usufruem de diversas vanta-
gens como: 5 anos de garantia, 
1 ano de MIT Assistance (ser-
viços de assistência 24 horas) 
gratuito, condições diferen-
ciadas de financiamento para 
pessoa física (MIT Fácil), des-
contos progressivos na con-
tratação de MIT Seguro, tag do 
Sem Parar instalada de fábrica 
e com 6 mensalidades grátis, 
MIT Consórcio com planos 
exclusivos e possibilidade de 
compra de veículos 0km com 
grãos (MIT Barter).

UM LEGÍTIMO 4X4 
A série especial Eclipse 

Cross Motorsports conta com 
moderno motor 4B40 MIVEC 
Turbo de injeção eletrônica 
direta multiponto semi-se-
quencial resultando em 165cv 
de potência e 25,5 kgf.m de 
torque. O powertrain é com-
binado à transmissão auto-
mática INVECS-III CVT com sis-
tema sequencial Sport Mode 
com 8 marchas e opção de 
trocas por meio de haletas 
dispostas na coluna de direção 
(Paddle Shi¯ers). 

Tudo isso aliado ao sis-
tema de controle dinâmico 
integrado à tração 4WD que 
garante uma rodagem segura 
em qualquer tipo de piso - o 
sistema controla automatica-
mente a distribuição de torque 
entre os eixos dianteiro e tra-
seiro. O motorista pode optar 
por três modos de condu-
ção: AUTO, SNOW ou GRAVEL, 
dependendo das condições de 
cada tipo de terreno, visando 
melhorar a precisão na condu-
ção e estabilidade. 

Limitado a apenas 100 unidades, o Eclipse Cross Motorsports 
será comercializado por R$ 228.990

D I V ULG AÇ Ã O
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Decisão
A decisão do Campeonato 
Metropolitano de Kart de 
Cascavel será no próximo, no 
Kartódromo Delci Damian.

B ernardo e Caetano
Os irmãos Bernardo e Caetano 
Cavalcante, de Toledo, ficaram 
satisfeitos com seus resultados 
na categoria Cadete no 
Campeonato Brasileiro de Kart, 
encerrado no último sábado 
(12), no Kartódromo Speed 
Park, em Birigui, interior de 
São Paulo. Bernardo conclui 
a competição em nono e 
Caetano em 22º lugar. Este 
foi primeiro ano de Caetano 
na Cadete. Bernardo poderia 
ter ido melhor se um acidente 
no começo da prova não 
tivesse lhe jogado para a 
grama. A categoria Cadete 
contou com a participação 
de 50 competidores.

Paranaense
O Campeonato Paranaense de 
Kart deste ano será disputado 
no dia 341 deste mês e 1º 
de novembro, no Kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina. 

Nascar B rasil ap osta em escu derias indep endentes
Outubro avança e os organizadores da Nascar Brasil 

Series já estão a todo vapor articulando as alterações para 
2025. Serão novidades em diversos setores da competi-
ção: regras, estilos de corrida, novas praças e subdivisão 

entre equipes. A primeira delas em ser anunciada é a forma 
de compartilhamento dos carros para equipes. Hoje, os car-
ros e o staff das equipes são da própria Nascar. A partir de 

2025, isto irá mudar. Serão escuderias independentes. 

O fim de semana do 
Moto1000GP começou com 
chuva no Autódromo Zilmar 
Beux, tradicional circuito 
localizado em Cascavel, onde 
serão realizadas as rodadas 
duplas válidas pela 6ª etapa 
do Campeonato Brasileiro de 
Motovelocidade, neste sábado 
(19) e domingo (20). Serão 12 
corridas de sete diferentes 
categorias.

Na primeira sessão de trei-
nos livres de cada categoria 
nesta sexta-feira (18), poucos 
pilotos saíram para a pista 
devido à instabilidade do 
tempo, que apresentava chuva 
fraca. Com a persistência do 
tempo instável, os pilotos 
aproveitaram as outras duas 
sessões para testar a pista em 
condições distintas.

Nos treinos do fim da 
manhã, a chuva não deu tré-
gua. Já nos últimos treinos 
livres do dia, realizados na 
parte da tarde, a pista ainda 
estava bastante molhada, 
mas o tempo estava firme no 
circuito mais curto e veloz da 
temporada.

GP1000
Agustin Donatti, argentino 

da Castrol/Softtek, liderou 
duas das três sessões de trei-
nos livres desta sexta-feira e 
marcou seu melhor tempo 
em 1m09s159, sendo o único 
piloto a baixar de 1m10s no 
dia. Ramiro Gandola, líder 
do campeonato e piloto da 
Agem Racing, fez o tempo 
de 1m10s884 e ficou com o 

Moto1000GP terá 12 provas em
asca el neste fim de semana

  D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

 

segundo melhor tempo.
Neste sábado (19), os trei-

nos classificatórios serão rea-
lizados pela manhã, divididos 
em duas sessões. A largada 
da primeira corrida da rodada 
dupla da GP1000 está prevista 
para as 14h20, com 12 voltas. 
O complemento da rodada 
dupla será no domingo (20), 
às 12h40, com 19 voltas.

GP600
João Fascineli, atual cam-

peão da GP300 e segundo 
colocado na disputa pelo 
campeonato 2024 da GP600, 
fez o melhor tempo do dia na 
categoria. O piloto da Fascineli 
Racing fechou sua volta mais 
rápida em 1m11s505. Pedro 
Valiente, líder do campeonato 

e piloto da Chaco Vivo Racing, 
foi o segundo com 1m12s966. 
Gustavo Silveira, da Pio-
neiro Motonil, fez o tempo de 
1m13s659 e ficou em terceiro.

MOTUL 300V CUP
O baiano Heitor Ourinho, 

da equipe PRT, foi o melhor do 
dia na categoria de entrada do 
Moto1000GP. Assim como na 
GP1000 e na GP600, os melho-
res tempos do dia foram mar-
cados na última entrada dos 
pilotos na pista, quando a 
chuva já havia cessado.

Ourinho marcou sua melhor 
volta em 1m19s773. Leo 
Henry, da BG Racing Team, 
foi o segundo com 1m20s306. 
O terceiro colocado, Welling-
ton Bernardes, companheiro 

de equipe de Ourinho, fez 
sua volta mais rápida em 
1m20s997.

O Moto1000GP, que é o 
Campeonato Brasileiro de 
Motovelocidade, segue todos 
os protocolos de segurança 
exigidos pela CBM (Confedera-
ção Brasileira de Motociclismo) 
e pela FIM (Federação Inter-
nacional de Motociclismo). 
O campeonato conta com o 
patrocínio da Yamaha, Motul, 
Pirelli e LS2, e o apoio da 
Revista Duas Rodas e da plata-
forma Motorsport.com. As cor-
ridas são transmitidas no canal 
do YouTube do MOTO1000GP, 
no BandSports em rede nacio-
nal e em sete países pelo canal 
New Brasil, também do Grupo 
Bandeirantes de Comunicação.

Agustin Donatti liderou os treinos da GP1000 desta sexta-feira no Autódromo Zilmar Beux em Cascavel
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Cascavel – O que seria de um 
time sem sua torcida nas arqui-
bancadas do ginásio? De onde 
viria o apoio em forma de coro 
“TRI CO LORRRRR” ou “É TRADI-
ÇÃO NÃO É MODA”?

Pelo lado da Serpente, a res-
ponsável por ditar o ritmo da 
galera é a “Máfia Tricolor”. Lucas 
Pinheiro é o vice-presidente da 
torcida e destaca a importân-
cia da Máfia para o Cascavel. 
“Não é hipocrisia falar que a 
torcida é importante e também 
ajuda a ganhar jogo e valoriza 
os resultados que o time conse-
gue conquistar durante todos os 
campeonatos”.

Como o Cascavel também 
joga fora de casa, é preciso viajar. 
Sempre que possível e quando 
pode ter torcida mista no jogo, 
a Máfia Tricolor faz questão de 
pegar estrada para apoiar a Ser-
pente. “A Máfia foi criada por-
que tinha uma carência de uma 
torcida que apoiasse bastante 
o time e que sempre estivesse 
disposta para se reunir e fazer 

Cascavel – O futsal é um dos 
esportes mais praticados e assis-
tidos do mundo. Disputado com 
cinco jogadores de cada lado, se 
popularizou como o “esporte da 
bola pesada” – pois quando sur-
giu, a bola era feita de serragem, 
crina vegetal, ou de cortiça gra-
nulada. Com o passar do tempo, 
seu tamanho diminuiu e o peso 
aumentou. 

O futsal foi criado no ano de 
1930. Inicialmente a origem da 
modalidade, que também é cha-
mada de Futebol de Salão, surgiu 
em Montevidéu, no Uruguai. 

Nos dias de hoje, de acordo 
com uma pesquisa realizada pela 
FIFA (Federação Internacional 
de Futebol), estima-se que 170 
países praticam o ‘Futsal’, con-
tando com mais de 30 milhões 

Bola pesada: A boa “briga”
entre a Serpente e o Pato

de adeptos pelo mundo e muita 
“pressão” para que passe a inte-
grar os Jogos Olímpicos.

Quem gosta de assistir 
“jogão” não tem como deixar de 
fora do seu repertório de “jogos 
preferidos” este confronto: Cas-
cavel Futsal x Pato Futsal. O 
duelo entre as equipes carrega 
e é regado por muita rivalidade 
e grandes partidas disputa-
das. Nesta reportagem especial 
vamos falar dos jogos pela Liga 
Nacional de Futsal, mais conhe-
cida pelos fãs como ‘LNF’.

A LNF 
Em 2024, a LNF reúne times 

de sete estados brasileiros: 
Minas Gerais, Mato Grosso do 
Sul, Distrito Federal, Paraná, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina e 

São Paulo. A liga atualmente é 
considerada a mais importante 
competição das Américas, sendo 
umas das mais disputadas do 
mundo.

As equipes que jogam a LNF 
são: ACBF, Assoeva, Atlântico, 
Blumenau, Brasília, Campo 
Mourão, Cascavel, Corinthians, 
Esporte Futuro, Foz Cataratas, 
Jaraguá, Joaçaba, Joinville, Mag-
nus, Marreco, Minas, Pato, Praia 
Clube, Santo André, São José, 
São Lourenço, Taubaté, Tubarão 
e Umuarama.

O Cascavel Futsal foi fundado 
em 1996 e representa a Capi-
tal nas competições estadual, 
nacional e na Libertadores. Já o 
Pato Futsal foi fundado em 2010, 
mais jovem, porém, com histó-
rico robusto nas competições. 

 CELSO D IAS

Na Liga Nacional, o Cascavel 
se sagrou campeão em 2021, 
enquanto o Pato venceu a com-
petição em 2018 e 2019.

AO VIVO 
Cascavel e Pato fazem um 

dos duelos das oitavas de final 
da LNF. Depois do empate com 
o Pato em 2 a 2 no jogo de ida, 
no Ginásio da Neva, a Serpente 
agora precisa vencer fora de 

casa; se houver novo empate, 
o jogo vai para a prorrogação. 
No tempo extra, o Pato tem a 
vantagem do empate por ter 
feito melhor campanha. O duelo 
acontece neste domingo (20), 
às 13h15, no Ginásio Dolivar 
Lavarda, em Pato Branco. 

Assim como no jogo de ida, 
o clássico vai ser transmitido ao 
vivo pelo Sportv e pelo canal do 
Yotube da LNF. 

Carlão e Djony: Protagonistas da rivalidade
E por falar em duelo de gigantes, os dois protagonistas natos desse 

jogaço de futsal entre Cascavel e Pato são o fixo Carlão e o goleiro Djony.
Carlão é um dos principais artilheiros do Cascavel Futsal na LNF, 

com seis gols, e destaca o duelo com o Djony, goleiro do Pato Futsal. 
“A rivalidade é do jogo normal, ele é goleiro, eu sou jogador de linha e 
quero fazer gols e ajudar a equipe de alguma forma. Ele tem que ajudar 
a equipe dele a não tomar gol. A rivalidade se resume nisso, não tenho 
nada pessoal e nem particular com ele. A nossa rivalidade é essa, nunca 
ultrapassou limite do respeito ou da violência, não só com ele, mas com 
qualquer outro jogador”, aponta Carlão.

O camisa 27 do Cascavel destaca a importância de levar na bagagem 
além do uniforme e demais apetrechos de jogo, o objetivo de voltar pra 
casa com a vitória. “É o que a gente sempre procura. Trabalhamos o ano 
inteiro para chegar nessa época de mata-mata e conseguir levar o Cascavel 
ao título”, concluiu o artilheiro.

Pelo lado adversário, temos outro protagonista sempre que joga contra 
o Cascavel, no caldeirão da Neva: Djony é o 
atual goleiro do Pato Futsal. “É diferente jogar 
em Cascavel por toda atmosfera. A torcida 
realmente joga junto com o time da casa, mas 
eu procuro usar isso como uma inspiração, 
uma concentração maior. Eu gosto de jogar 
com ginásio lotado”, destacou o goleiro.

No ritmo das organizadas, de um lado 
a Máfia Tricolor e do outro a Camisa 6

o Cascavel ganhar jogos. Ela foi 
criada para isso, para apoiar e 
incentivar até o fim. Indepen-
dentemente do que aconte-
cer, a gente sempre vai estar ali 
para apoiar. Também cobramos 
quando precisa ser cobrado, por-
que o Cascavel é um time grande 
e sempre tem que estar em um 
patamar elevado”, disse Pinheiro.

DO LADO DE LÁ
E não podemos deixar de 

falar da Torcida Organizada 
Camisa 6 que em Pato Branco 
comanda as arquibancadas. 
Jaqueline Dallolmo, presidente 
da torcida, ressalta a rivalidade 
no clássico. 

“Essa rivalidade entre Pato e 
Cascavel vem crescendo ao pas-
sar dos anos conforme as duas 
equipes vão se colocando no 
topo, vão se destacando dentro 
dos campeonatos, a rivalidade 
cresce. Mas é uma rivalidade 
gostosa, que deixa a gente mais 
enérgico, mais concentrado e 
com mais vontade de assistir o 
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jogo, de cantar e apoiar o nosso 
time, é uma rivalidade boa e 
espero que seja um grande jogo”, 
disse Jaqueline. 

Jogos pela LNF: 
10 jogos
5 vitorias do Cascavel
3 vitórias do Pato

2 Empates 
Gols: 
Cascavel 29
Pato 24

ALÉM DE TÍTULOS, TORCEDOR 
TAMBÉM GOSTA DE NÚMEROS! 
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212202.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, Lu-
xuoso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 99.000,00 
F:(45) 99988-3377  CI-212201.

VENDE-SE SANTA FÉ 2014
Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, (eco-
nomia de combustível), preta, pneus 
novos, bancos de couro novos, mul-
timídia nova, inteiramente revisada, 
higienizada, motor trocado (docu-
mentado), com 60.000 km. Preço 
90% tabela Fipe e, dinheiro, aceita 
troca por veículo menor valor, mas 
também por 90% tabela Fipe.  Valor 
R$85.000,00. Fone: (45)988055017 
ou (45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em Cou-
ro, Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 29.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212209.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212208.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212206.

OMEGA CD 3.6 
BLINDADO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212207.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 59.000,00 - F: (45) 99988-
3377  CI-212203.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212205.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212204.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Du-
pla, Automática, Capota Maríti-
ma, Protetor de Caçamba, Engate 
Removível, Som, Pneus Novos, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO 
R$ 135.00,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212200.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar 
com elevador, 3 quartos sen-
do 2 suítes, mais dependências, 
churrasqueira na sacada com 
total de 350m², área total sendo 
177m², área privativa por apenas 
R$ 1.550.000,00. Informações 
F:(45)9 9922-7904. Willian Sera-
fim. CRECI19806f  CI-212212.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maio-
res informações. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-212223.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sen-
do um conjunto de kit nets na re-
gião do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com ren-
da atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-212216.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212229.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-212217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-212224.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-

212228.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, 
área total de aprox. 1.050m² 
contendo um barracão de aprox. 
270m², ótima localização por 
apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212219.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212197.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212195.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212198.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212193.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212196.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212194.

VENDE-SE 03 TERRENOS
Juntos, um de esquina, no Parque 
São Paulo, a três quadras da Av. 
Carlos Gomes e duas quadras da 
BR 277. Planos, ótimo para quadra 
esportiva, barracão, prédio ou con-
domínio. Direto com proprietário. 
R$ 1.650.000. Fone: (45)99993-
4010.  CI-212353.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212211.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212213.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212214.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212215.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212222.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212226.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 

construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212218.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212225.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212210.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212227.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212221.
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